

Paris, 3 de Enero de 1959

Sr. D. Félix Gordón Ordas
Embajada de España
Londres, 7
MEXICO D.F.

Querido don Félix:

Me disponía a escribirle hoy cuando me ha llegado su carta última, que con gran sorpresa veo que es de fecha 24 de diciembre. No me explico este retraso, pues la dirección es correcta; en el matasellos no se ve la fecha. Menos mal que no venía ningún encargo urgente. Los que me da Vd. serán cumplidos y hoy mismo le remitiré el Anuario Estadístico. Excuso decirle cuánto lamento lo que le ha ocurrido con el cajón y esperamos que al fin lo recuperará con los documentos que Otero le ha remitido, los cuales habiéndome sido entregados por Fernández como un simple recibo así se quedaron algún tiempo, pues yo me limité a ver la cantidad pagada y a guardarlos, hasta que Otero me habló de ello. Le ruego que nos disculpe a todos por la falta o faltas involuntarias cometidas en este caso, y deseamos saber pronto que sólo ha sufrido usted el retraso de algunas semanas.

Las cuentas de este mes y por consiguiente las del año las tengo terminadas y sólo falta para cerrarlas recibir las de la Embajada. Todo está pagado y el Gobierno entra sin deudas en el nuevo año.

La desvalorización del franco altera profundamente las cifras de nuestros Presupuestos. Sobre la base del Presupuesto actual he hecho el cálculo con arreglo al nuevo tipo de cotización; le incluyo un resumen del nuevo y del antiguo, señalando en el primero con un punto rojo las partidas que han sufrido alteración. Como Vd. ve el nuevo cambio nos beneficiaría si no hubiera al mismo tiempo una alza en el coste de todos los servicios que obligará más tarde a aumentar las consignaciones de las secciones III y IV, que son los gastos generales y la acción política, viajes e imprevistos. Como este aumento podría ser equivalente al beneficio que reporta el nuevo tipo de cotización, el Presupuesto quedaría equilibrado o con el pequeño superavit cifrado en el del año pasado. En cuanto a los Ingresos no se me ocultan las dificultades en mantenerlos todos, dados los acontecimientos de estos días. En fin, yo espero las instrucciones de Vd. si algunas tiene que darme por el momento, y me limito a darle estos datos a título informativo.

A primeros de la semana próxima iré a entregar los Bonos del Tesoro de Enero, que ya serán menos, pues he calculado los 525.000 francos al tipo actual de cotización del dólar. Y también Vd. sufrirá las consecuencias de este cambio mientras se halle en México, pues los 126.500 francos que representaban 300 dólares al cambio oficial de 420, se reducen ahora a 256'25 dólares, al tipo de 493'7. Aquí el efecto es análogo y lo apreciará Vd. a su regreso, pues se inicia un encarecimiento de todo bastante elevado.

En mi próxima carta le expondré alguna consulta en relación con el Balance, a fin de que no figure lo del Sr. Presidente de la República y otras partidas que no constituyen créditos efectivos.

Deseo que hayan comenzado Vds. muy bien el Nuevo Año y que él les traiga mucha salud y felicidad. Mis afectuosos recuerdos a dona Consuelo, Brunilda e hijas y para Vd. un fuerte abrazo de mi parte,